



教育目標

- ・創意工夫し、自ら学ぶ子
- ・心身をきたえ、生命を尊ぶ子
- ・信頼を大切にし、協力し合う子

夢の実現に向け 見えない力

“聖地”幕別町百年記念ホールで開催された文化祭には、たくさんの保護者、地域の皆様にご来場いただきありがとうございました。文化祭閉会式でお話をさせていただきましたが、この文化祭を通して子供たちの成長をひしひしと感じました。中でも、当日は「目には見えない力」の成長を強く感じる事ができたことを何よりも嬉しく思います。

「目には見えない力」のことを非認知能力と言います。

非認知能力の具体は、日本では、**意欲、協調性、粘り強さ、忍耐力、計画性、自制心、創造性、コミュニケーション能力**といった測定できない個人の特性のこと全般を指します。学力（認知能力）と対照的に用いられる言葉です。

世界で非認知能力が注目させたのは、2000年にノーベル経済学賞を受賞したジェームス・ヘックマン氏の主張からだと言われています。それは、（以下抜粋）

○幼少期に非認知能力を高める教育や関りがある子供の方が、将来の収入が高かったり、社会的に活躍できたりする可能性が高い。

○非認知能力が高い人は、「何かをやり抜くねばり強さ」「自分の感情をコントロールする力」「計画を立てて実行する力」などがあり、学ぶ土台がしっかりと出来ているので、状況の変化にも対応でき、生き抜く力が強い。

●反面、IQが高くても、自ら学ぼうという姿勢がなかったり、コミュニケーションがうまく取れなかったりすると、上手くいかないことが多くなり、結果として生活の質や収入が低下することが多くなる。

と唱えています。先日配布の通知表には三つの観点があります。知識・技能、思考力・判断力・表現力等が認知能力なら、学びに向かう力・人間性（主体的な学び/粘り強さ、調整力）は非認知能力に当たり、子供に育みたい大切な資質・能力の一つになっています。

文化祭では、非認知能力の中でも思いやりや協調性、共感する力など「人と関わる力」に成長を感じました。それに加え、これからは、意欲や自制心、誠実さ、忍耐力などの「自分に関わる力」にも、より磨きをかけてほしいと思いました。

そのためには、脳が柔軟な若い時期に、学校では、自分で問いを立て解決しようとする**問題解決的な学習**や、人との**対話**やかかわりの中で**興味関心**を広げたり、**コミュニケーション**を学んだりすることなどを大切にしていきます。また、家庭においても、家庭が子供を見ているという**安心感**の下、子供の**話をよく聞き**、**対話**することや子供の**興味**があることはできるだけ**挑戦**したり、**探求**できたりする環境づくりを大切にしてほしいです。そして、体験後には、対話を通しての**振り返り**も大切に、非認知能力を育てていただきたいと思います。

近未来を生き抜くためにも、IQ（知能指数）や学力テストのような数値で図れる知的な学力だけではなく、「**生きる土台となる力**」、「**あと伸びする力**」、「**生涯の学びを支える力**」と言われる「目には見えない力」に磨きをかける意識を大切にしていきたいと思います。

～札内東学園目指す子ども像実現へ向けたキー～

考動（こうどう）

～東中の教育～ 人生の生きる“種まき”をし、“ひとりだち”をさせるための土台を築く

- 目指す学校像 「教師も子どもも学び続ける学校」
- 目指す生徒像 「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く考動する生徒」
- 目指す教師像 「子どものよさを伸ばすために、明るく自走する教師」

第39回文化祭終了 ありがとうございました！

10月5日（土）本校文化祭を盛況のうちに終了することができました。これもひとえに、多くの皆様のご支援と温かい励ましの賜りと深く感謝しております。生徒達はこの準備期間、仲間と協力しながら、合唱や作品づくりに一生懸命取り組んで参りました。本番では皆様の温かい拍手もあり、取り組みの成果が十分に発揮された素晴らしい場となり、自信を深めることができました。今回の経験を生かし、今後もより大きく飛躍してくれるものと確信しております。



目指す生徒像「夢の実現に向け、表情豊かで粘り強く考動する生徒」

1学年地域学習パークゴルフ

10月9日（水）パークゴルフ協会指導員18名の方にご指導いただき、パークゴルフに挑戦しました。パークゴルフは幕別町が発祥の地ですが、本校1年生は経験したことがない生徒が大半でしたが、「技術だけではなくみんなで楽しめること」という指導員の方々の教え通り、みんなで楽しく活動しました。パークゴルフを通じて、幕別町のよさを再認識し地域の活性化についてもどのように繋げていくかを考える機会となりました。



シェイクアウト訓練実施 「ドロップ」、「カバー」、「ホールドオン」

10月22日（火）「震度6」の地震を想定した、シェイクアウト訓練を実施しました。今年も大きな地震がありましたが、災害はいつどこで起こるかわかりません。訓練を通じて、安全行動を身に付け、学校外でも緊急時に冷静に行動できる力を養うことが大切です。



11月行事予定

頑張る東中生

1	金	安全点検の日 3学年進路説明会
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休業日
5	火	生徒会活動の日
6	水	分掌・学年会議
7	木	全学年学力テスト
8	金	第2回漢字検定
9	土	十勝子ども大会 意見発表大会・演劇
10	日	十勝子ども大会合唱 開校記念日
11	月	振替休業
12	火	職員会議 2学年進路説明会
13	水	モップ交換
14	木	札内東学園実践交流会（札内北小）
15	金	交通安全確認の日
16	土	全十勝テニスシングルス大会 全十勝バスケ1年生大会
17	日	全十勝テニスシングルス大会 全十勝バスケ1年生大会
18	月	全校研修会（指導主事要請訪問）
19	火	まくべつ教育の日 三者面談①
20	水	三者面談②
21	木	町芸術鑑賞
22	金	三者面談③
23	土	勤労感謝の日 全十勝インドアテニス大会
24	日	部活動休止日
25	月	部活動休止日 三者面談④
26	火	部活動休止日 三者面談⑤
27	水	1,2年生後期中間テスト 三者面談⑥
28	木	国際理解研
29	金	
30	土	全十勝秋季卓球（個人）

全十勝秋季大会

○野球 1試合目 対 翔陽,帯四 2-6 ●

道東大会予選大会

1試合目 対 下音更,緑南 3-8 ●

○ソフトボール 準優勝

1試合目 対 帯八,南町 2-17 ○

2試合目 対 緑南,下音更 6-12 ●

ミズノ旗争奪北海道大会

1回戦 対 石狩,栄SC 2-12 ●

○サッカー 1試合目 対 帯二 1-2 ●

○テニス ベスト16

1回戦 対 帯八 2-1 ○

2回戦 対 札内 1-2 ●

○バレー 準優勝

1試合目 対 芽室 2-0 ○

準々決勝 対 大樹 2-0 ○

準決勝 対 豊頃,忠類 2-0 ○

決勝 対 下音更 0-2 ●

○バスケ

男子 1試合目 対 音更 37-39 ●

○柔道 第3位

男子個人 -66kg級 笠井 希凌

十勝地区空手連盟

組手 優勝 型 準優勝 桑原 彩翔

十勝英語暗唱大会 最優秀賞 優秀賞



幕別町意見発表大会 優秀賞 優良賞

